





Guipuzcoa

San Sebastian 26 (9 noche), Concerto

Esta noche se celebra en el Gran Casino un concierto artístico en el que tomará parte el violinista ruso José Vilewaki, virtuoso que viene precedido de gran fama.

Este concierto promete resultar brillante y se espera que a él acuda numerosa concurrencia.

Asuntos provinciales

Hoy ha celebrado sesión la corporación provincial, tratando entre otros asuntos de menos importancia, sobre la parte que Guipuzcoa ha de tomar en el concurso de ganados que se celebrará en Madrid.

Nada se ha acordado en definitiva pues falta conocer la opinión de la Diputación de Vizcaya, ya que la de Álava se abatió de tomar parte en dicho concurso.

Choque de tranvías

Ayer chocaron dos tranvías en Ategorrieta sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna personal. Los vehículos sufrieron algunos desperfectos, pero de poca importancia. El Gobernador ha impuesto una multa al negligente conductor a cuya torpeza se debe el choque.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 26 (10,20 noche), Huelga terminada

Como ya le adelanté, ha quedado totalmente solucionada la huelga de cargadores y carreteros del muelle pertenecientes a la sociedad «La Vasco Andaluza».

A la hora reglamentaria de esta mañana han entrado al trabajo todos los obreros hasta ahora huelguistas, renaciendo por tanto la tranquilidad y la vida normal en el muelle, donde por causa de la huelga había mucha mercancía almacenada estos últimos días.

Sesión provincial

Esta mañana se ha reunido en sesión pública la Diputación para tratar asunto del nombramiento que se ha de hacer en la vacante por ascenso del señor Estecha.

Después de esta sesión, cuyos resultados se ignoran, se ha celebrado otra pública, despatchándose diversos asuntos de trámite.

Concierto

El sábado próximo se celebrará en las saunas de «La Filarmonía» un concierto sacro, en el que tomará parte el Orfeón Euskeria. Promete este concierto resultar brillante.

Los taberneros

Esta tarde se ha reunido en su domicilio el gremio de taberneros para protestar contra el nuevo impuesto establecido sobre la graduación de los alcoholes.

En este sentido elevarán una instancia al Ayuntamiento.

Hija asagrista

En Sodupe han sostenido una acalorada disputa dos vecinos. De las palabras pasaron a los hechos, habiendo resultado herido de arma blanca uno de los contrincantes llamado Enrique Ortiz.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juzgado correspondiente.

Muerto por un tranvía

El Gobierno civil se han recibido hoy noticias oficiales de Galdácano dando cuenta de un terrible suceso. Uno de los tranvías que hacen el servicio urbano arrolló ayer a un niño de unos años de edad llamado Vicente Olarría.

La infeliz criatura resultó tan gravemente herida, que a los pocos momentos falleció.

El Juzgado se presentó en el lugar del triste suceso instruyendo las primeras diligencias y decretando la detención del conductor del tranvía.

En su domicilio de Zaya ha sido encontrado muerto el vecino José Acaciano. El hecho entiende el Juzgado correspondiente.

Un rumor

Se circula esta tarde con insistencia el rumor de que el alcalde de esta villa don Gregorio de Ibarreche ha renunciado a la dimisión de su cargo. Ha habido modo de poder confirmarse este rumor, que solo a título de información se lo comunico.

Un museo

El Ayuntamiento se han reunido hoy varios concejales con objeto de estudiar la manera de establecer un museo de Bellas Artes.

Este proyecto ha sido acogido con entusiasmo por los reunidos y se hallan ya preparadas de poderlo llevar a cabo.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 26 (6 tarde), Consejo en Palacio

Se han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia del Rey. El señor Maura pronunció un extenso discurso dando cuenta de los principales asuntos de la actualidad política en el extranjero y en España.

La cuestión de Marruecos fué objeto de la parte del señor Maura de un detallado estudio.

Después los ministros sometieron a la firma del Rey varios decretos.

Terminado el Consejo el Rey y el ministro de la Guerra hablaron largamente de asuntos militares, relacionados con los ascensos al generalato.

Los ascensos

Hasta el día 29 no someterá el ministro de la Guerra a la firma del Rey la combinación de altos cargos militares y ascensos del generalato.

Ratero muerto

A las cuatro de la madrugada ha ocurrido hoy un sangriento suceso. Un guardia de orden público que perseguía a un ratero lo alcanzó en la calle de Espoz y Mina y al detenerle, el ratero le agredió a guardia y huyó.

El guardia entonces hizo un disparo sobre el ratero destrozándole completamente el cráneo.

El cadáver fué conducido al depósito judicial.

Firma

El ministro de Marina sometió a la firma de S. M. varios decretos de pase a la reserva del contralmirante Franco, de ascensos reglamentarios y de nombramientos de comandantes para los cruceros «Infanta Isabel» y «María de Molina».

El de Fomento sometió a la sanción del Rey varias leyes de construcciones de carreteras.

El general Primo de Rivera puso a la firma del Rey varios nombramientos de jefes de Zona, ninguno de los cuales se refiere a esa provincia, el nombramiento de gobernador del ministerio de la Guerra, y varios cambios de coronales.

El ministro de la Gobernación también ha firmado una autorización que se concede al Director General de Telégrafos para que pueda adquirir varios aparatos Huges.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido el vicealmirante Topete. Numerosísimos amigos del finado y marinos han visitado la casa del difunto marino llenando de firmas los pliegos colocados en la portería.

El Rey también ha enviado su pésame a la familia del finado.

El proceso Rull

Barcelona.—Hoy ha comenzado la vista del proceso instruido contra Rull y demás compañeros terroristas. Había gran expectación, pero ha asistido muy poco público a la vista, porque desde las primeras horas de la mañana ha estado lloviendo de una manera extraordinaria.

Al descender Rull del coche celular se colocó frente a él un fotógrafo. Rull le amenazó y hasta llegó a golpearle. Otro procesado, Perelló, cubrióse la cara con el sombrero.

Pocos curiosos presenciaron la entrada de los procesados en la Audiencia.

Al comenzar la vista el defensor de Rull pidió a la Sala que les fueran quitadas las esposas a los procesados.

La Sala confirió con los guardias civiles que custodiaban a los procesados, y terminada la conferencia, la Sala declaró que no accedía a la petición formulada por el defensor de Rull.

Casi todos los defensores recusaron a numerosos jurados.

Leídas las conclusiones de las partes se suspendió la vista hasta mañana.

Se hacen muchos comentarios acerca de las precauciones adoptadas por las autoridades con motivo de la vista del proceso Rull.

El Kaiser y Victor Manuel

Venecia.—Han lucido vistosas y espléndidas iluminaciones en el Canal, en los palacios y en los buques.

El «Honzellern» estaba también engalanado. A bordo del yate imperial se celebró el banquete con que obsequió el Kaiser a Victor Manuel.

Ambos soberanos brindaron por la prosperidad de ambos países.

La «Gaceta»

Hoy publica la «Gaceta» los nombres de los nuevos inspectores especiales de la renta del alcohol y una estadística de Beneficencia pública.

El krac

Paris.—Son muy contradictorias las noticias que se tienen del «affaire Rochette» pues mientras unos afirman que Mr. Rochette será puesto en libertad un día de estos, otros afirman, por el contrario que no saldrá de la cárcel.

También hay quien afirma que se están haciendo trabajos para poner a flote el «Crédito Minero» y el «Banco Franco-Español».

El activo de que se ha incautado el Juzgado en ambas sociedades asciende a once millones de francos.

Mr. Roosevelt

New York.—El Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt ha dirigido un mensaje al Congreso proponiendo importantes reformas relativas al trabajo de los niños. Además habla el Mensaje de otros asuntos igualmente importantes relacionados con el progreso de los Estados Unidos.

Después son aprobados otros dictámenes, y se levanta la sesión.

Sobre hojalata

Una comisión, representante de muchas fábricas, ha venido a Madrid para pedir al ministro de Hacienda la resolución del expediente ya informado por el Consejo de Estado sobre admisiones temporales de hojalata.

En Palacio

Como estaba anunciado, se ha verificado hoy en Palacio el acto de cubrirse ante el Rey, como Grandes de España, los aristócratas cuya lista es conocida, por haber sido publicada por los periódicos.

El acto se ha verificado con sujeción al ceremonial establecido.

Acto religioso

A las once de esta mañana se ha verificado en la iglesia de la Virgen de la Paloma el acto de imponer las insignias.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Denda perpetua 4 por 100 int., Duda amortizable a 6 por 100, Acciones del Banco de España, etc. and rows with values for different dates.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 83 92 el id. Fin próximo a 84 07, los francos a 14 95 las libras a 28 92 y el mortizable a 101 90.

París 94 60

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 26 (11 noche)

En las Cámaras

Congreso

Reina escasa animación. Jura el cargo el señor Domínguez Pascual.

Continúa el debate sobre las plagas de los animales dañinos.

Suspendido ese debate sin haber ocurrido en él nada notable, se reanuda la discusión del proyecto sobre Administración local.

Emiendas

El señor Nougues apoya una emienda al artículo 45, la cual es desechada por 96 votos contra 9.

Enseguida el mismo diputado apoya otra emienda al mismo artículo.

El señor Nougues emplea términos y pronuncia frases que obligan a la presidencia a llamarle al orden.

Con este motivo el señor Nougues pide que se dé lectura de varios artículos del reglamento de la Cámara, y esto da ocasión a un escándalo.

En él intervienen el señor Soriano y los demás diputados obstruccionistas hablando a gritos.

El presidente los llama al orden y, restablecido éste, es desechada la emienda en votación ordinaria.

En seguida el mismo señor Nougues apoya otra emienda, la cual es desechada por 101 votos contra 9.

Vuelve a hablar el señor Nougues para apoyar otra emienda que también es desechada por 95 votos contra 8.

Prórroga de sesiones

El presidente, señor Dato, propone que se prorrogue la sesión.

El señor Montes Sierra pide la palabra y, habiéndole sido denegada por el señor Dato, aquel diputado protesta.

A esta protesta se adhieren el marqués de la Vega de Armijo y otros liberales, como también los demócratas.

Puesta a votación la conducta del presidente, es aprobada por 102 votos contra 46.

En contra han votado los diputados presentes de todas las minorías, incluso los carlistas.

Varios diputados manifiestan propósito de pedir votación nominal sobre todas las emiendas.

El señor Montes Sierra combate la prórroga de las sesiones y lamentando que esté ausente el señor Azcarate, ruega a los señores Morat y Canalejas que expongan su criterio sobre el punto puesto a debate.

Recordando la alusión el señor Morat, dice que el Gobierno tiene derecho a emplear el procedimiento de prorrogar las sesiones; pero con él hará que las oposiciones discutan con más extensión y más detenimiento el proyecto cuya aprobación desea el Gabinete.

El señor Canalejas manifiesta criterio opuesto a la prórroga de las sesiones.

Se sigue hablando largamente de la prórroga de las sesiones, y termina la sesión sin llegar a tomar acuerdo definitivo.

Senado

No hay tampoco animación en la Alta Cámara.

El señor Rodríguez combate varios créditos que se piden, diciendo que en absoluto no se debería conceder ningún crédito extraordinario.

Combate en particular el proyecto de crédito extraordinario para aumentar la policía de Barcelona.

El señor Rodríguez retira el voto particular sobre el asunto.

Pasando a discutir el proyecto de crédito, el señor de Buen consume el primer turno en contra.

Le contesta el ministro de la Gobernación, manteniendo la necesidad del crédito que se discute.

Este queda aprobado en votación ordinaria.

Después son aprobados otros dictámenes, y se levanta la sesión.

Junta de Abastos de Marcella

Se desea un mayor que sepa cumplir con su obligación. Para informes dirigirse a la misma junta.

Marcella 23 de Marzo de 1908.—El Presidente, Regioo Irujo. 4-1

La Sociedad de Automóviles

«AURRERA» domiciliada en Santesteban, ha acordado poner a la venta sus bienes sociales, en pública subasta, que se celebrará el día 10 de Abril próximo.

La subasta comprende, en un solo lote: tres automóviles «De Dion Bouton», de dos cilindros y 15 caballos de fuerza con carrocería para 10 asientos interiores y plataforma; un automóvil de la misma marca, cuatro cilindros y 24 caballos de fuerza, con carrocería para 12 asientos interiores y plataforma espacios; una cochera garaje, sita en el pueblo citado; muchas piezas de repuesto y herramienta de taller y de mano.

Los coches automóviles han prestado un servicio excelente en las líneas de Elizondo a San Sebastian y Pamplona durante los tres últimos veranos, con toda regularidad y se hallan en muy buen estado.

El tipo de subasta es el de CUARENTA Y SIETE MIL SETECIENTAS VEINTE PESETAS y para tomar parte en la misma cada licitante deberá depositar el 10 por 100 de esta suma antes ó en el acto de la subasta.

Las condiciones de la misma se hallan de manifiesto en la Notaría de don Juan Urriza, en Santesteban.

25 27 99 31 1 3 5 7 9

Patatas para sembrar

La mejor y más temprana, a dos pesetas arroba.

Calle Santo Domingo núm. 15. x 8-4

HERNIAS (Quebraduras)

desviaciones de los huesos la columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES

Visita ortopédica especial en Pamplona los días 27 y 28 en el hotel del Norte.

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gran Gabinete, llegará a Pamplona y recibirá de once a seis los días 27 y 28 en el hotel del Norte a los herniados y deforme de huesos que desean adquirir los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen haciendo tiempo, aplicando en esta casa.

Visita ortopédica en Pamplona los días 27 y 28 del actual en el Hotel del Norte.

En Madrid: en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36.

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

a cargo de don T. Serna.

Se advierte al público que esta visita que hace nueve años viene haciendo usualmente nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa. 26 27 2-3

¿Señorita, señorita! ¿Qué pasa?

do un secreto usando iba al mercado; que para tener los suelos con brillo que llaman Brillantina, venden los Sucedores de...

Advertisement for RAFAEL DE PAMPLONA, featuring a coat of arms and text about religious services and community events in Pamplona, dated March 27, 1908.

Advertisement for CREDITO NAVARRO, a society founded in 1864 with a capital of 6,000,000 PTAS., listing various financial services.

Advertisement for Clínica Ortopédica Prim Alsasua (Navarra), describing orthopedic treatments and services.

Advertisement for Junta de Abastos de Marcella and Sociedad de Automóviles, including details about vehicle sales and agricultural products.

Advertisement for Hernias (Quebraduras) and Patatas para sembrar, providing information on medical treatments and seed potatoes.

Advertisement for Ayuntamiento Constitucional de Pamplona, detailing municipal council meetings and public works.

Advertisement for Cocinera interina, offering services for temporary kitchen staff.

